## Discurso de entrega de presidencia de la Asociación Mexicana de Gastroenterología

Dr. Victoriano Sáenz Félix

Compañeros Gastroenterólogos de México: En Diciembre de 1993 asumí con gran entusiasmo y satisfacción la presidencia de la AMG deseoso de servir y de ser útil a nuestra gran Asociación.

Consciente de los problemas que podrían presentarse —aunque sin temor porque pensaba en ese momento que por algo había sido elegido por los compañeros gastroenterólogos de mi país—, tomé las riendas con alegría y porqué no decirlo, con euforia pensando en que sólo se alcanzan las metas propuestas cuando se trabaja con ilusión.

Desde luego, la tarea no ha sido fácil, pero las dificultades se sortean cuando se cuenta con un equipo de colaboradores que trabajan unidos, siempre pensando en el beneficio de la Asociación, anteponiéndola a los intereses personales. En mi caso esta situación se hizo más evidente por radicar fuera del Distrito Federal, pero espero haber demostrado que es factible cumplir en forma positiva desde cualquier parte de la República Mexicana.

Los planes asentados en mi discurso de toma de posesión han sido cubiertos y en forma somera los describo a continuación:

La primera reunión oficial la tuvimos en el mes de febrero con nuestros ex-presidentes de quienes recibí muestras de amistad y de solidaridad; el Consejo Consultivo, en esa ocasión, me expresó su gran deseo de apoyo, ofrecimiento que ha cumplido ampliamente.

En el mes de marzo, en la ciudad de Querétaro nos reunimos con los presidentes de la sociedades filiales y por primera vez con sus vicepresidentes con el propósito de afinar detalles, aclarar dudas y plantear problemas, los cuales se han tomado muy en cuenta para decidir el futuro de la AMG. Desde luego, en esa reunión también contamos con la presencia del Consejo Consultivo.

La reunión del Centro se llevó a cabo en la ciudad de Toluca del 24 al 26 de marzo, contando con la valiosa colaboración de los doctores Gerardo Fernández Guerrero y Mario Velázquez Rodríguez y con una asistencia de 200 participantes.

En la ciudad de Mérida, Yucatán, se realizó la reunión regional del Sur en forma conjunta con la Asociación Mexicana de Hepatología, contando con

la desinteresada ayuda del doctor Misael Uribe como Presidente de esta asociación hermana, así como el gran apoyo de los doctores Manuel Reyes Pérez y Jorge Peniche Bojórquez.

Del 1 al 3 de septiembre en la ciudad de Tampico, Tamaulipas, realizamos la reunión regional del Norte con una asistencia de 300 participantes. La incondicional ayuda de los doctores Antonio Escobedo y Jesús Moreno Vertier fue fundamental en el éxito de la misma.

Hemos apoyado y asistido a 45 eventos en toda la República Mexicana y debo manifestar con gran satisfacción, que en todos ellos se logró éxito.

Nuestra revista ha tenido un cambio muy favorable en su formato y contenido gracias a la extraordinaria labor de los editores, los doctores: Eduardo Marín, Lorenzo de la Garza, Miguel Herrera e Israel Podolsky.

El doctor Humberto Hurtado Andrade ha puesto especial interés en la elaboración del boletín, que ha servido para dar información muy importante a todos los miembros de nuestra Asociación. Agradecemos al doctor Hurtado su invaluable colaboración.

Nos encontramos ahora haciendo un balance de nuestra Semana Nacional de Gastroenterología. El curso sobre "Trastornos de la Motilidad Gastrointestinal" rebasó con mucho nuestras expectativas: 810 inscripciones de la cuales 520 correspondieron a especialistas en medicina intema, gastroenterología y cirugía; 200 a médicos residentes y 90 a estudiantes de medicina.

Con el enorme apoyo de Janssen de México y con la extraordinaria coordinación de los doctores Miguel Angel Valdovinos y André A.M. Smout, hemos logrado el curso al que ustedes han asistido.

Nuestros profesores del extranjero, expertos: Achem, Akkermans, June Castell, Donald Castell, Nurko, Schurkes, Shapiro y Wald; nuestros profesores mexicanos, con mucha experiencia: Villalobos, Esquivel, Naves, Nogueira, Barrera y Coello quienes con nuestros jóvenes profesores: Torres, Peña, De la Mora, Mercado, Malé y Koch le han dado a nuestro curso un matiz excelente.

De vital importancia, desde nuestro punto de vista, resultaron los diferentes simposiums organizados durante el Congreso por las asociaciones de

Endoscopía Gastrointestinal, Hepatología, Radiología, Motilidad Gastrointestinal y Pediatría las cuales, a través de sus respectivos Presidentes, se encargaron de la programación y desarrollo de los mismos; creo que es una forma de ampliar nuestro foro de conocimientos y de inquietudes, independientemente de unirnos con nuestras sociedades o asociaciones médicas afines.

Ustedes han vivido actividades diferentes en nuestro congreso y creemos que podemos estar satisfechos de los resultados finales.

Finalmente, deseo agradecer a mi Mesa Directiva: Margarita Dehesa, como Vice-Presidente; Miguel Angel Mercado como Secretario; Rafael Pérez Huacuja como Tesorero; Eduardo Marín López como Protesorero y Alberto Casillas Romo como Secretario de Relaciones. Gracias Margarita, gracias Miguel Angel, gracias Rafael, gracias Eduardo, gracias Alberto, y perdón por si alguna vez tuve que alzar la voz, mi única intención fue la de servir a la Asociación Mexicana de Gastroenterología.

Gracias a nuestras secretarias Silvia, Leticia y Magdalena, gracias al señor Hermenegildo Laguna por el apoyo que nos brindaron durante todo el año y principalmente durante esta semana.

En forma muy particular deseo agradecer a la Universidad Autónoma de Guadalajara y en especial al Hospital Angel Leaño y a sus autoridades, las facilidades que me brindaron para poder cumplir con las exigencias de mi gestión; gracias también a los compañeros de trabajo de mi hospital, quienes con gusto y eficientemente cubrieron mis ausencias.

Durante este congreso tuvimos la colaboración de un sinnúmero de personas fundamentalmente de la Mesa Directiva de la Sociedad de Gastroenterología de Jalisco, encabezada por los doctores Florentino Badial Aceves y Alejandro González García. En el apoyo logístico tuvimos la valiosa colaboración de la licenciada Ma. del Carmen Gutiérrez Pazos, del doctor Alan Barrell, del ingeniero Cuauthémoc Durán y del joven Fernando Cervantes.

Vital ha sido la colaboración de las doctoras Leticia Flores y Teresita de Jesús Carreón y del doctor Roberto Prieto, así como de la señora Salud Ramírez y la esposas de mis amigos de Guadalajara.

Gracias a la industria farmacéutica; sin su apoyo no hubiera sido posible realizar este evento. Tenemos para ustedes sus constancias de reconocimiento y les serán entregadas en la comida ya tradicional que organiza para ustedes la Asociación Mexicana de Gastroenterología.

Gracias al Hotel Fiesta Americana y a su personal dirigido por el señor Rogelio Oruña. Gracias también al ingeniero Jorge de la Mora, Director de Turismo Jade por su valiosa ayuda.

El trabajo de los técnicos de traducción ha sido excelente, gracias a todos ellos.

Finalmente, gracias a mi familia por su apoyo tan valioso, su paciencia y su comprensión. Por compartir conmigo preocupaciones, desvelos y satisfacciones.

A todos ustedes muchas gracias por estar con nosotros y les invito a que día a día nos sintamos más unidos con el fin de fortalecer a nuestra querida Asociación Mexicana de Gastroenterología.